
●7 月 20 日，昆明市北辰财富中心影院一名保洁人员对观众候场
区的桌椅进行消毒。 图片均由陈欣波 摄
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■ 本报记者 李代广 实习记者 李葳

仙门新雨后，天气凉如秋。

7 月 17 日上午 10 点，引人注目的公益电

影《大山的儿子》开机仪式，在河南省三门峡

市渑池县仰韶酒庄仙门山景区隆重举行。

与会领导与嘉宾有河南省文联副主席陈

涌泉，三门峡市委常委、宣传部部长牛兰英，

三门峡市委常委、军分区政委刘虎林，三门峡

市副市长庆志英，三门峡市文化广电和旅游

局党组书记、局长毋慧芳，三门峡市退役军人

事务局党组书记、局长索继军，三门峡市文联

党组书记、主席刘佰洋，渑池县委副书记、县

长谢喜来，渑池县委常委、副县长戴建广，渑

池县委常委、人武部政委黄振华，渑池县委常

委、宣传部部长石线伟，渑池县人大副主任、

工商联主席石美丽，渑池县政协副主席张发

梅，仰韶酒业党委书记、董事长侯建光，北京

伯乐聚星影视文化传播有限公司董事长、电

影《大山的儿子》出品人、总制片人高秀云，渑

池县段村乡四龙庙村党支部书记张东堂，以

及拍摄制作单位代表、电影主创人员、主要演

员等 200 余人共同见证了这次仪式。

侯建光在致辞时表示，仰韶仙门山位于

仰韶文化发源地、世界美酒特色产区渑池县

的段村乡境内，依托仙门山自然山水景观和

仰韶文化、仰韶酒文化的丰富内涵，旨在打造

成为陶香洞天白酒洞藏基地，是豫酒领军品

牌———仰韶酒业“一庄五园”战略的重要一

环。电影《大山的儿子》在仰韶仙门山开机，是

豫西自然风光与人文精神的一次交相辉映。

接下来，我们仰韶酒庄仙门山景区一定会做

好服务，为剧组提供一切便利，帮助这部鼓舞

人心、激发斗志的公益电影顺利完成拍摄，早

日搬上银幕。同时，也希望借助《大山的儿子》

这部电影，让仰韶仙门山的秀丽风光传播得

更远、更广，让更多的朋友能进一步的了解仰

韶仙门山，爱上仰韶仙门山！

电影《大山的儿子》是以三门峡市渑池县

段村乡四龙庙村党支部书记张东堂为原型的

公益电影，通过对典型人物形象塑造，讴歌了

主人公情系大山、心系百姓、不忘初心、无私

奉献、退伍不褪色的精神，是一部弘扬时代主

旋律，充满正能量，助力脱贫攻坚的公益电

影。

庆志英表示，张东堂已成为叫响全国的

优秀复转军人、精准扶贫带头人和基层党支

部书记典型代表，彰显了全市基层党员干部

一心为民、担当奉献的良好风貌，为三门峡市

发力“三次创业”、打造“五彩三门峡”注入了

新的精神动力。相信，在社会各界的关注支持

下，在剧组艺术家们的精心创作下，《大山的

儿子》必将以极具感染力的艺术形象，传递出

强大的精神力量，鼓舞人心，激发斗志，为全

国观众提供更好的精神食粮、文化大餐！

三门峡市委常委、宣传部部长牛兰英宣

布电影《大山的儿子》开机。

陈涌泉、牛兰英等人为 1 号拍摄机揭幕，

庆志英、毋慧芳等人为 2 号摄影机揭幕。

据了解，《大山的儿子》剧组，经过层层筛

选，最终选择仰韶仙门山作为取景地，主要居

于以下几点考虑：

首先是仰韶仙门山景区所在的渑池县，

不仅民风淳朴、崇德向善，还有开拓进取的精

神，为塑造不忘初心，不向命运低头，拼搏进

取、扶危济困的人物形象，奠定了一个良好的

社会氛围。

其次是仰韶仙门山风光旖旎，奇山突兀、

群山连亘、苍翠峻拔，水流潺潺，更让人着迷

的是，仙门山以仙为名，以酒扬名，仙文化、酒

文化、仰韶文化贯穿其中。

在仰韶仙门山如诗如画的环境中取景，

不仅有利于衬托主人公作为大山的儿子的身

份，更有利于展示人物性格，渲染环境气氛，

烘托人物心情，塑造《大山的儿子》中的高大

的人物形象。

■ 严勇 曾维 陈欣波

苑 月 20 日下午 2 时许，距离电影开场还

有半个多小时，位于昆明市的北辰财富中心

影院入口处已是人头攒动，大家戴着口罩，有

序进行扫码、测体温，奔赴一场久违的电影之

约。

“终于可以来看电影了！”大学生杨雅楠

说，自己早早就在手机上预订了两张电影票，

因为出门急，忘记戴口罩，没想到现场工作人

员很贴心，准备好了口罩等防疫物品。

影院专门将入口处前移，设置专人专岗，

确保扫码、测体温工作流程有序进行。影院场

务部的工作人员林向明今天提前两个多小时

就来到影院入口处迎接到场观众。

“等了快半年，总算恢复营业了。 ”林向

明说，工作 8 年来，第一次如此急切地期待复

工。见到一个从 40 公里外地区专程赶来的观

众，他有些激动，还给了对方一个拥抱。

此前两个多月时间里，林向明和其他员

工每天都会来影院，轮流摆摊卖些库存商品。

“因迟迟没有营业，库存商品容易过期，能卖

一些是一些，尽量为影院挽回些损失。”他说。

7 月 17 日，听到影院可以恢复营业的消

息，内心有些激动的林向明彻夜难眠。第二

天，影院 30 名员工全员到岗，还接受了严格

的岗前培训。随后，员工们各有分工，他被分

到了影院入口处维持秩序。“大多数观众都能

自觉配合新的观影安全要求。”林向明说。

该影院经理助理谭嗣书介绍，电影票采

取隔排、隔座售卖，每场上座率不得高于座位

数的 30%。开放首日，截至 20 日下午 2 时，总

观影人次达到 400 多人，营业额超过 1.2 万

元，这超过了预期，员工们也干劲十足。

“头天晚上，我们对影院进行了全面消

毒，随后打开空调，将空气中的消毒水味道稀

释干净，让观众有安全舒适的观影体验。”谭

嗣书说，场间还会对座椅扶手、3D 眼镜等易

被观众触及的地方进行清洗和消毒。

记者发现，原先售卖爆米花、饮料的柜台暂

时冷清。“观影期间，因疫情防控需要，暂时不允

许吃零食，影院员工每隔 15分钟也会进入观影

厅检查观众的口罩佩戴情况。”谭嗣书说。

据了解，7 月 17 日，云南省电影局下发

《云南省电影局关于在疫情防控常态化条件

下推进电影放映有序恢复的通知》，昆明部分

影院在获得防疫部门和当地党委政府同意

后，于 7 月 20 日恢复对外营业。

“相比往年同期，今年营业额受到影响，

但从现在来看，好消息已经越来越多。”谭嗣

书说。 渊据新华社冤

公益电影《大山的儿子》在仰韶酒庄仙门山景区开机
仰韶酒业董事长侯建光表示，仰韶仙门山位于仰韶文化发源地、世界美酒特色产区渑池县的段村乡境
内，依托仙门山自然山水景观和仰韶文化、仰韶酒文化的丰富内涵，旨在打造成为陶香洞天白酒洞藏基
地，是豫酒领军品牌———仰韶酒业“一庄五园”战略的重要一环

●公益电影《大山的儿子》开机仪式。

●仰韶酒业党委书记、董事长侯建光讲话。 ●三门峡市委常委、宣传部部长牛兰英宣布开
机。

●三门峡市副市长庆志英讲话。 ●牛兰英（右）等人为 1 号拍摄机揭幕。 ●仰韶仙门山景区大门。

久违了，电影院！
———云南电影院恢复营业首日见闻

●7 月 20 日，在昆明市北辰财富中心影院入口处，工作人员指导观众填写
防疫信息。

●7 月 20 日，昆明市北辰财富中心影院一名保洁人员对取票机进
行消毒擦拭。

●7 月 20 日，观众在昆明市北辰财富中心影院入口处扫健康码。

“好的科技企业是双长制，即优秀科学家

和资深企业家的结合，创始人虽然超级优秀，

但都是科学家。而企业要做成，产业洞察、资

源、人脉和合作经验都至关重要，芯片业尤其

如此。”

7 月 20 日，AI 芯片独角兽寒武纪正式登

陆科创板。这是继中芯国际之后，另一家备受

瞩目的明星半导体企业，现在正式成为了科

创板 AI 芯片第一股。

上市首日，寒武纪发行价为 64.39 元/股，

开盘价 250 元/股，一度高涨至 295 元/股，市

值也超越 1000 亿元。随后股价回落，截至当

天 收 盘 ， 寒 武 纪 报 收 212.40 元/股 ，涨

229.86%，市值近 850亿元。

当下的市值，已经比预估的数值高出两

倍有余。此前，寒武纪预计今年营收约为 6
亿元至 9 亿元，估值约 192 亿元至 342 亿

元。

加之寒武纪尚未盈利、大客户波动的情

况下，市场上众说纷纭。有人认为接近千亿市

值，其实盛名难副；有人认为寒武纪拥有技术

和人才，不能以短期的运营判定。而不论如

何，寒武纪已经成为科创板上市企业中的标

杆，打开了新的国内融资渠道，和中芯国际一

同开启了半导体的新估值体系。

质疑与期待

寒武纪在两位科学家创始人陈云霁和陈

天石的带领下，起步就一鸣惊人。2016 年诞生

于中国科学院计算技术研究所的寒武纪，率

先推出了商用化的深度学习专用处理器

NPU（神经网络处理器）。

经过四年发展，寒武纪已经聚齐了“云边

端”三条产品线。云端芯片有思元 100、思元

270 和研发中的思元 290，这条路对标的是英

伟达、英特尔、华为海思的芯片；边缘芯片有

思元 220，主要对标英伟达和华为海思的芯

片；终端寒武纪不做芯片，主要把处理器 IP
授权给其他厂商，包括了寒武纪 1A、1H、1M，

以及研发中的 1V（预计 2021 年推出），对标

的是 ARM的产品。

目前，行业内可实现从终端、边缘端到云

端完整智能芯片产品线的企业包括英伟达和

华为海思，尤其是用于 AI 训练的芯片中，英

伟达占据绝对优势，而寒武纪是芯片领域的

后起之秀。

对于寒武纪的质疑，主要有三方面，其一

是何时扭亏为盈？

研发方面，寒武纪投入颇多。

其三是讨论颇多的华为不再和寒武纪续

约，失去了华为手机的应用场景，寒武纪如何

补上空缺并进一步商业化？从招股书看，寒武

纪正拓展新客户、新业务，但是依旧缺少市场

化的客户，政务市场的订单较多。

但是对于长期投入的高科技公司而言，

当下的亏损是可以包容的，而寒武纪面临的

市场仍是蓝海，作为通用 AI 芯片的设计公

司，寒武纪如何拓展更广阔的市场依旧值得

期待。

上市的多重意义

海银资本创始合伙人王煜全评论道，寒

武纪的起点很高，切入点也很好，赶上了人工

智能时代。随着人工智能的爆发，这个市场会

迅速扩大。所以现在业绩糟糕确实不代表寒

武纪没有前途。另一方面，他也提出了对于寒

武纪产业化的不足之处，“好的科技企业是双

长制，即优秀科学家和资深企业家的结合，创

始人虽然超级优秀，但都是科学家。而企业要

做成，产业洞察、资源、人脉和合作经验都至

关重要，芯片业尤其如此。”

根据 Gartner 预测，2022 年全球 AI 芯片

的市场规模将从 2018 年的 42.7 亿美元上升

到 2023 年的 323 亿美元，2019-2023 年平均

增速约为 50%。

姚嘉洋也告诉记者：“若单以市场规模来

看，还是以智能型手机、汽车这类终端市场的

规模最为庞大。而长远来看，由于云端与终端

应用的成长高峰已过，为了分担其云端与终

端在 AI 运算的负担，我们认为边际运算，也

就是偏重当地运算 AI 芯片市场，其成长速度

应该会相当惊人。”

而寒武纪正是这一波人工智能芯片浪潮

的引领者，同时也是国内半导体逐渐繁荣下

的一个缩影，在科创板的顺利上市，对于国内

半导体产业的发展、科创板新兴企业增加、半

导体在国内融资都具有标志性意义。

渊倪雨晴冤

AI 芯片独角兽寒武纪：
冲刺千亿市值


